

RETOUR VERS LA TERRE

Dieu merci, il se produit chez nous, depuis quelques années, un remarquable mouvement de retour vers la terre. C'est à l'Église catholique qu'est due cette heureuse initiative. Mère vigilante, elle a compris quels dangers faisaient courir à ses enfants l'impiété, l'hérésie et l'indifférence, fléaux plus redoutables que l'atmosphère anémiant des fabriques américaines. Sous son inspiration, de zélés missionnaires ont organisé avec succès une intelligente campagne qui a déjà rendu au pays bon nombre de familles. Cette œuvre essentiellement religieuse et patriotique restitue à notre pays ses colons naturels ; elle contribue efficacement au développement de la richesse nationale dont notre sol est la veiné inépuisable.

Le Gouvernement apprécia dès l'origine les avantages incalculables de cette nouvelle immigration. Non content de lui accorder une platonique bienveillance, il adopta en sa faveur les mesures les plus libérales et les plus éclairées : réduction des tarifs de voyage, facilités dans l'acquisition des lots de terre, etc., etc. Bref, cette fois encore, l'accord des pouvoirs religieux et civil a eu les plus heureux effets ; les résultats obtenus ont dépassé les espérances. C'est par groupes de vingt, trente et quarante familles que nos missionnaires-colonisateurs enlèvent périodiquement à l'existence précaire des manufactures de la Nouvelle-Angleterre, les chers prodiges de notre beau Canada et leur rendent, avec la fierté d'une Patrie retrouvée, les droits à l'héritage national, dans les immenses plaines du Centre et du Nord-Ouest.
